

EL BIEN PÚBLICO

OFICINAS

Bastion, 39

Mahon Mártes 4 Febrero 1890

PRECIO DE SUSCRICION 1'50 PESETAS AL MES

AÑO XIX

Núm. 5.189

Correspondencia

Madrid 29 Enero 1890.

En la alta Cámara, apenas comenzó la sesión, como se enterase el elemento joven de que no se preparaba ningún incidente de esos que enardecen las pasiones, tuvieron á bien algunos tomar, por pretexto la falta de número de senadores presentes y pidieron que la sesión se suspendiera. Había interés en ir á la otra Cámara, donde se esperaba una sesión de esas que atraen el interés de la política.

Y así ha sido en efecto. A primera hora muchas conferencias y cabildeos; del señor Romero Robledo con el general López Dominguez, sin que nadie se la haya explicado, por lo que despues diré; del general con el Sr. Mártes y de éste con el Sr. Romero Robledo, y por fin una muy detenida entre los Sres. Sagasta y Gamazo, en la que sin duda el primero pretendia de éste que no apretase mucho en su discurso porque las cosas iban bien para la paz y tranquilidad é inteligencia de los príncipes liberales, á lo cual es de creer, que el segundo, con frase muy cortés, cual siempre en él es costumbre, le haya contestado que sus compromisos y sus convicciones no le consenten dejar pasar en silencio ocasion tan oportuna para explicar su actitud en la última crisis y sus aspiraciones y las de sus amigos en materia de economías ante las necesidades cada dia mas crecientes de los pueblos.

Y se reanudó el debate, haciendo uso de la palabra el Sr. Romero Robledo. Creían los amigos del Gobierno que aquel tocaba ya, casi, su término al ver que nadie hasta ayer á última hora tenia pedida la palabra; pero ya han tenido ocasion de convencerse de que por malos de sus pecados no es así. El Sr. Romero Robledo ha hecho un discurso de terrible oposicion, y aunque desordenado, con palabra muy fácil y elocuente, coincidiendo en un todo con el general Cassola, en cuanto á culpar al Sr. Sagasta de que no se haya hecho ni con él ni con el Sr. Alonso Martinez la conciliacion, porque aquél no la quiso nunca, lo cual ha demostrado con una serie de racionios que ha hecho honda impresion en el auditorio. En cuanto á su intervencion en la pasada crisis, ha confirmado lo que sus amigos tienen dicho. Y respecto á su pretension de la cartera de Guerra para el general Cassola y la de Hacienda para el Sr. Bosch, él solo tuvo la primera, pues la segunda nació de una proposicion del Sr. Sagasta. Aunque con frases de suma cortesia, con verdadera dureza en el fondo, ha increpado al señor general López Dominguez para que interviniera en el debate á lo cual viene obligado por la participacion directa que ha tenido en la última crisis, obligándole á pedir en el acto la palabra.

Al terminar el Sr. Romero Robledo su terrible filípica, todo el mundo ha visto cuán engañada andaba la generalidad, que le suponía con inclinaciones marcadas hacia la situacion, y se comentaba su entrevista de primera hora con el Sr. López Do-

minguez, preguntándose si habria tenido la franqueza de advertirle de la terrible embestida que le iba á dirigir.

El Sr. Sagasta comienza á contestar al Sr. Romero, diciendo con gran franqueza que no esperaba, ni en el fondo ni en la forma, un discurso tal como el que acaba de hacer en su contra el Sr. Romero Robledo. ¡Hasta él se ha sorprendido!

La prensa democrática, á la devocion ó benévola con el Gobierno, se opone ya abiertamente al plan del Sr. Romero Robledo contenido en su enmienda, que hoy reproduce toda la prensa, de subdividir en dos el proyecto de sufragio, habiendo ido en su suspicacia mucho mas allá que sus hombres, los cuales parecian dispuestos á aceptar la enmienda con ciertas garantías.

En cuanto á lo que hoy publica «El Liberal», como pensamiento político del señor Castelar, para cuando se haya volado el sufragio, de un Gabinete de transaccion, de todos los matices, de sentido genuinamente electoral, que seria presidido por el general Martinez Campos, calificado el señor Castelar de disparate, sin piés ni cabeza.

El «Te-Deum» cantado esta mañana en el magnifico templo de San Francisco el Grande en accion de gracias por el restablecimiento del Rey-niño ha revestido gran solemnidad. Han asistido SS. MM. la Reina-Regente y la Reina D.^a Isabel, la Infanta de este nombre y el Archiduque Eugenio, hermano de la primera. Bajo pábulo entraron y salieron del templo. Han concurrido el Gobierno todo, representaciones de ambas Cámaras, el Cuerpo diplomático, los altos funcionarios del orden jurídico y administrativo, las autoridades y un numeroso concurso de fieles que llenaba por completo la iglesia. Entre los personajes que se han visto figuraban los Sres. Cánovas, Silvela, Cos-Gayon, vizconde de Campo Grande, Cárdenas, López Dominguez, Jovellar, Martiuez Campos y otros muchos. Doscientas voces situadas en el coro han cantado el «Te-Deum» del Maestro Eslava y una composicion del siglo XVI. Al salir la familia Real fué vitoreada. El Rey no ha salido hoy á paseo porque la tarde estaba bastante fria.—Z.

Telégramas

París 28.—En un artículo inserto en el «Gaulois» con el título de «Gibraltar», y que firma el conde Harisson, extiéndese este publicista en consideraciones históricas acerca de la colonizacion portuguesa.

Recuerda que Portugal llegó á convertirse, por intereses mercantiles, en feudo de la Gran Bretaña, y agrega que los recientes sucesos han patentizado la falsedad de su posicion.

España á su vez tiene con Inglaterra la cuestion de Gibraltar y nada podia hacer para satisfacer naturales é inevitables aspiraciones, en tanto que Portugal fuere un feudo de la Gran Bretaña.

España y Portugal, que han perdido ca-

si todo su imperio colonial, se pondrán en condiciones de conservar el resto, siempre que se unan, formando una gran nacion de veinte millones de habitantes.

Las monarquias española y portuguesa deben comprender la necesidad de pactar la federacion.

La reina regente de España ha dado muestras de talento y el señor marqués de la Vega de Armijo tiene sobrada perspicacia.

El dia en que se firme la federacion entre Portugal y España, significará que ésta habrá de recuperar en breve á Gibraltar.

España debe recobrar á Gibraltar como Francia recobró á Calais, sirviéndose de la artilleria moderna de gran alcance.

Gibraltar seria tomado en pocos dias. Los ingenieros españoles lo saben perfectamente.

Nada justifica que Inglaterra detente una porcion de la patria española cerrando el camino de Marruecos, territorio que geográfica y lógicamente debe pertenecer á España.

Lisboa 28.—El Consejo de ministros acordó ayer relevar al general José Paulino da Sa Carneiro, comandante general de la segunda division que guarnece á Lisboa (capitan general).

Los ministros trataron de nombrar ministro de la Guerra con carácter definitivo, más no llegaron á un acuerdo. El asunto presenta muchas dificultades.

Dícese que ofrecerán nuevamente la cartera de Guerra al capitan Pinheiro Chagas; pero éste se resiste á aceptar.

El coronel del regimiento núm. 15, que se halla de guarnicion en Lagos, ha escrito una carta en que afirma que carecen de exactitud los rumores sobre sintomas de sedicion.

El regimiento se mantiene fiel á la disciplina.

Lisboa 28.—Según telegramas de Londres, se ha embarcado con rumbo á Africa el capitan Blackenburg.

Lleva la mision de reclutar tropas en las colonias británicas para ocupar luego los territorios del Chiré y del Zambeza, que han sido origen del conflicto diplomático.

Tales noticias han producido aquí malísima impresion.

La prensa publica enérgicos artículos censurando los procederes de la Gran Bretaña y excita al gobierno á que proteste ante las potencias contra semejante expoliacion.

Los periódicos repiten, que el gabinete conservador inglés solamente trata de favorecer los intereses de la Compañía del Sur de Africa, que preside el conde Fife, casado con una hija del príncipe de Gales.

La prensa rechaza las pretensiones de Inglaterra y niega sus supuestos derechos al protectorado sobre los países de los makololos y mashonas.

Lisboa 28.—Las cartas del Brasil, que han llegado en un vapor hoy, dicen que todas las tentativas de conspiracion van dirigidas allí contra el gobierno, y que no se

ha urdido conjuracion alguna en favor del régimen imperial.

Por eso el gobierno las ha reprimido con la mayor energia.

Tambien describen esas cartas la situacion económica. El estado del Tesoro nacional es deplorable.

El gobierno provisional administra mal y ha gastado varios millones de duros en aumentar los sueldos de los militares.

Lisboa 28.—El gobierno portugués proyecta aumentar considerablemente el efectivo de las fuerzas de marina en las colonias.

En la guardia municipal de Lisboa se han aumentado ciento cincuenta plazas.

Aún se ignora quién será nombrado capitan general de Lisboa.

Londres 28.—«The Daily News» publica hoy un artículo importante sobre la cuestion de Egipto.

Dice que por ahora no se puede tratar en manera alguna del abandono de aquel país por los ingleses, ni siquiera fijar la fecha del mismo.

Espera, sin embargo, que si continúa la política económica emprendida por el señor Baring, se apresurará el momento deseado de que Inglaterra, satisfecha de su obra, pueda dejar á Egipto completamente libre en poder de los egipcios.

A pesar de esta declaracion se cree que pasarán todavía muchos años antes de que esto suceda.

Roma 28.—Se están tocando los resultados de los enormes gastos hechos por el Ayuntamiento de Roma para la reforma y embellecimiento de la ciudad.

Un estado que se ha publicado hoy sobre la situacion económica del Municipio, demuestra que no puede ser más precaria.

Se calcula que el déficit del actual ejercicio ascenderá á la enorme suma de 80 millones de liras (pesetas).

Nueva-York 28.—En el Estado de Indiana se desplomó el puente llamado de Salem en el momento de pasar un tren, el cual cayó al río, pareciendo muchos viajeros.

Hasta ahora han sido encontrados seis muertos y 19 heridos.

Lisboa 28.—«El Imparcial», periódico independiente que se publica en Lisboa, dice hoy que el Mayor portugués, Serpa Pinto, irá en breve á los Estados-Unidos con objeto de buscar algún alivio á su quebrantada salud.

Añade que el célebre explorador portugués no presenta su candidatura de diputado, con motivo de las próximas elecciones.

Lisboa 28.—El ministro de Marina ha visitado hoy los buques de guerra portugueses que se hallan en la rada de Lisboa: la recepcion hecha al mismo, á quien se han tributado las salvas y demás honores de ordenanza, ha demostrado las simpatías que disfruta.

Lisboa 28.—Así que se inauguren las tareas parlamentarias el ministerio someterá á las Córtes un completo plan de reforma de Guerra y Marina.

Muchos individuos que nunca habían formado en los partidos políticos, presentarán su candidatura en las elecciones próximas ya en concepto de conservadores, ya de liberales.

Roma 29.—En los círculos semi-oficiales se considera la ocupación de Adua como de carácter pasajero.

Su objeto es simplemente imponer respeto á los indígenas é inspirarles la convicción de que Italia podría prolongar la ocupación indefinidamente y tiene elementos sobrados para auxiliar á su aliado el rey de Choa y emperador de Etiopía.

Viena 29.—Circula el rumor de que han sido detenidas varias personas por sospecha de que conspiraban en Kharkoff (Rusia), y de que muchos oficiales han sido colocados bajo la vigilancia de la policía en diferentes poblaciones de la Rusia meridional.

Londres 29.—Dicen de Roma al «Daily Chronicle» que el duque de Aosta ha dejado á sus tres hijos un millón seiscientos mil libras esterlinas.

Los periódicos anuncian que la reina de Inglaterra llegará á Homburgo el 23 del próximo mes de Marzo.

Permanecerá en esa población durante tres semanas, acompañada por la emperatriz Federico y la princesa Cristina.

París 28.—Según noticias de Bruselas, los delegados ingleses de la Conferencia anti-esclavista presentarán una proposición encaminada á transigir el asunto relativo á la prohibición de las importaciones en Africa.

Los delegados franceses se negaron de nuevo á consentir en los derechos de visita.

A causa de esto no se establecerá este derecho; pero los ingleses tratan al parecer de suscitar nuevas dificultades.

Roma 29.—Esta mañana se celebrará un solemne «Te-Deum» en la iglesia española de Nuestra Señora de Monserrat, en acción de gracias por el restablecimiento del rey D. Alfonso.

Muchas distinguidas personas han sido invitadas á esta función.

París 29.—La impresión general en vista del resultado de la elección de la comisión parlamentaria relativa á la reforma de aranceles es que Francia no renovará ninguno de los tratados de comercio que expiran en 1892.

Los proteccionistas han revelado mucha más fuerza de lo que se esperaba.

Madrid 29.—El Sr. Castelar ha desautorizado los propósitos que le atribuye «El Liberal.» Dice que, después que se apruebe el proyecto de ley del sufragio, se retirará del combate diario de la política, y emprenderá un largo viaje á Oriente, para formar el prólogo de sus últimas obras.

Lisboa.—Tan pronto como se abran las Cortes, el ministerio presentará las reformas completas que deben hacerse en el ejército y la marina.

Algunos individuos que no habían figurado nunca en política, se presentarán como candidatos conservadores ó liberales en las próximas elecciones.

Londres.—El gobierno provisional del Brasil tropieza con grandes dificultades financieras.

La creación del Banco de los Estados Unidos del Brasil con 600.000.000 de francos, ha causado cierto disgusto en el mundo financiero, por suponer que surgirán antagonismo con el privilegiado, creado últimamente, titulado Banco Nacional de Brasil.

Viena.—Telegramas particulares de Bel-

grado dicen que reina gran descontento en el ejército contra la regencia. A la cabeza de los descontentos está el general Horvovich, muy popular y partidario de la reina Natalia. El ejército está trabajado de largo tiempo, y se teme una sublevación que proclame la reina Natalia. Personajes importantes dicen que el viaje de esta reina á Florencia tiene una gran significación.

San Petersburgo.—Por el ministro de Marina se trabaja con ardor en la construcción de seis grandes acorazados. Pronto estarán construidos dos cruceros y seis cañoneros, que con seis grandes acorazados formarán la escuadra del mar Negro.

La del mar Báltico la formarán cinco enormes acorazados.

Buda-Pesth.—El estado del conde Andrasey es muy grave.

Nueva-York.—Ha sido aprobado por el Senado el tratado de extradición con Inglaterra.

París 29.—Escriben de San Petersburgo con fecha del 25:

«Hablando de la polémica empeñada en la prensa francesa sobre la falsa noticia de una próxima entrevista entre el Emperador Guillermo y M. Carnot, la «Novosti» hace notar que la dirección de la política francesa no depende de las simpatías ó de las miras personales de tal ó cual hombre de Estado, sino de la totalidad de las condiciones internacionales de Francia. «La amistad de Francia por Rusia, añade, no ha sido inspirada por ningún ministro sino por el mero convencimiento del provecho de esa amistad para toda la nación, y ningún hombre de Estado de Francia podrá romperla mientras sea ventajosa y útil.»

La «Novosti» expresa su confianza en el patriotismo de M. Spuller, como continuador de la política de su íntimo amigo monsieur Gambetta.»

El corresponsal del «Standard» en Lisboa menciona el rumor de que van á practicarse gestiones para que el gobierno de los Estados Unidos subvencione una línea de vapores que enlace directamente el Portugal con América.

Semejante disposición sería, dice el corresponsal del «Standard», la ruina de la agricultura portuguesa, que tan difícilmente lucha ya contra la importación de los cereales de América.

El mismo corresponsal añade que los capitanes de varios vapores portugueses se oponen á que se les prive de los servicios de sus maquinistas ingleses, como se trataba de hacerlo.

El emperador de Rusia, de acuerdo con el ministro de la Guerra, general Wagnowski, ha acordado la terminación del ferrocarril estratégico del Asia central, y su entroncamento con la línea transcaucásica, confiando la alta dirección de los trabajos al teniente general Anennkoff. En 1.º de mayo empezarán los trabajos.

La diplomacia rusa está preocupada con la agitación que se nota en Servia, y con los trabajos de organización del ejército, que están en plena actividad. Si Servia recurre á un empréstito para levantar fondos, Rusia se opondrá por cuantos medios pueda.

Témese un levantamiento militar en Servia.

El periódico «Nowi Wremia» publica, á propósito del conflicto anglo-portugués un violento artículo en el que califica de piratería la política inglesa. Añade que Rusia tiene deberes que cumplir como gran potencia, y que quizás no esté lejano el día de una reivindicación en Asia, de la que Rusia podrá arrojar á Inglaterra.

El ministro búlgaro, Mr. Stambuloff, ha

contestado á la nota que el gobierno ruso pasó á Bulgaria á propósito del empréstito último. El documento ha irritado tanto al gobierno ruso, que no será extraño motive una acción enérgica y dura por parte del emperador.

Según telegrama de Zanzibar, las tropas que constituyen la dotación de los buques de guerra ingleses surtos en aquellas aguas, han desembarcado y maniobrado delante del sultán, quien ha mostrado vivo interés por este hecho.

La escuadra inglesa se divide en dos, marchando al Sud dos acorazados y el resto á Momhosa.

Ha sido ultimado definitivamente en Londres el empréstito ruso anunciado. No son 20 millones de libras esterlinas el importe de la emisión sino 14 solamente.

Gladstone y Hartington han escrito á sus amigos y partidarios políticos que no dejen de asistir á la Cámara el 11 de febrero, por discutirse asuntos de trascendencia grande. Se supone que se tratará de Egipto y Portugal.

Ya está decidido que en las próximas maniobras navales se simule un ataque á Gibraltar.

Según telegrama de París se asegura que el gobierno de Egipto está casi en acuerdo completo sobre la conversión de la Deuda.

Según noticias de Bruselas, los delegados ingleses en la conferencia anti-esclavista, presentarán una prohibición transaccional referente á la prohibición de las importaciones en Africa. Hay gran tirantez de relaciones entre los delegados franceses é ingleses.

La situación de Nápoles es desesperada. Cientos de obreros recorren las calles con banderas donde se lee: «Pan y trabajo».

El ayuntamiento de la citada ciudad está tan ruinoso que no ha podido pagar la nómina de sus empleados.

La prensa se esfuerza en declarar que la ocupación de Adana, (capital de Triga), por el general Orero, no significa una nueva etapa de aventuras coloniales.

Se anuncian muchas interpelaciones sobre la conducta del gobierno en Africa.

En los fuertes de Adana se ha encontrado una ametralladora y otras armas modernas, cogidas sin duda por las fuerzas italianas en los anteriores combates.

Las declaraciones hechas sobre la situación del erario municipal de Roma han causado gran sensación en el público. Se anuncian nuevos impuestos y elevación de los actuales para poder conjurar la situación del Ayuntamiento. La opinión pide un cambio de administradores. La vida en Roma va haciéndose imposible para las clases media y proletaria.

Se desmienten en absoluto las noticias propaladas por algunos periódicos acerca de la posibilidad de un enlace entre la viuda del príncipe Amadeo y el hijo mayor de éste tenido con la primera esposa princesa de la Cisterna María-Victoria. Ha causado honda sensación semejante «canard».

Los tres hijos de Amadeo tenidos en el primer matrimonio, heredan cada uno seis millones de francos. Al mayor, ya duque de Aosta, le asigna el Estado una pensión de 80 mil duros anuales y el palacio de la Cisterna, en Turín.

Se asegura que el príncipe heredero, duque de Nápoles, no reanudará el viaje, interrumpido por la muerte del duque de Aosta. En cambio se dá como cierto que en la primavera próxima emprenderá otro por la Europa central y septentrional.

Se anuncia una nueva encíclica del Pa-

pa, dirigida á indicar los deberes de los soberanos.

El diario titulado «Hamburger Correspondent», dice que, después del fracaso que Alemania ha tenido en la cuestión de Samoa, debe proponerse sean entregadas estas posesiones á Inglaterra. Se califica esta declaración de ardid electoral, para hacer creer que Alemania tiene en Samoa algún derecho.

Se anuncia un gran discurso-programa del príncipe de Bismarck. Todo el mundo supone que es una excitación al cuerpo electoral.

Las relaciones entre el canciller y el emperador son bastante frías siendo esto motivado por las cuestiones de política interior.

Se ha celebrado en Berlín el aniversario del natalicio del emperador (27 enero) con gran pompa. El tiempo ha deslucido la fiesta, pues llovió torrencialmente todo el día.

Se teme que los candidatos oficiales llamados de cartel, sean derrotados en Berlín en los cinco distritos que comprende la capital. El triunfo se repartirá entre socialistas y progresistas.

Se habla del casamiento del príncipe Cristian, de Dinamarca, con la princesa Margarita, de Prusia.

Reina en Austria mucha satisfacción por el feliz término puesto á la lucha entre cheques y alemanes, con la forma del compromiso estipulado.

Este pone término á una lucha de muchos años entre dos nacionalidades igualmente respetables. La prensa acoge con gran júbilo el suceso, y dedica frases de elogio á la sagacidad y discreción del emperador.

La Bohemia será quien más beneficios obtendrá con el compromiso citado.

Algunos periódicos califican el compromiso como una obra pasajera del conde Taaffé, que no resuelve las dificultades, sino que las modifica.

Sigue en grave estado de salud el canciller Mr. Andrassy. Se desespera de salvarle.

Algunos periódicos republicanos de Portugal denuncian con sus nombres á varios comerciantes que se muestran partidarios de seguir las relaciones comerciales con Inglaterra. Témense atropellos por este motivo.

El ministro de Marina ha pasado revista á los buques de guerra portugueses surtos en la rada de Lisboa, siendo acogido y aclamado con entusiasmo.

En cuanto se abran las Cámaras, el gobierno presentará los proyectos de reformas del ejército y la marina.

La lucha electoral se presenta muy viva. Hay candidatos de gran respetabilidad social que hacia años estaban alejados de la vida política.

Gacetilla

La reunión dada anoche en el «Casino Mahanés» estuvo regularmente concurrida y animada, reinando en ella la elegancia y el buen gusto que caracterizan las reuniones que verifica el decano de nuestros casinos.

El resultado alcanzado por este primer baile en el presente Carnaval, hace esperar que los sucesivos estarán aún más animados, ofreciendo á los concurrentes mayores atractivos.

Ante el Tribunal de lo contencioso administrativo del Consejo de Estado se ha

incoado un pleito á instancia de D. Doroteo Manteola y Santiago, contra la Real Orden expedida por el Ministerio de Hacienda en 18 de Setiembre de 1889, sobre inteligencia del contrato de consumos de Palma.

Ha sido nombrado Beneficiado del Concordato de la Iglesia Catedral de esta Diócesis, el Rdo. D. Juan Barber, Ecónomo de la Parroquia del pueblo de San Luis. Le felicitamos.

El viernes próximo tendrá lugar en nuestro coliseo el beneficio de la triple Sr. De Santis, con la ópera *Hugonotes*.

Debido á lo desahuciable del tiempo la plaza de la Pescadería se ve estos días desprovista de toda clase de pescado.

El sábado próximo habrá baile de máscaras en el casino «El Progreso» de San Luis.

En el vapor «Nuevo-Mahonés» ha llegado hoy á esta ciudad conduciendo caudales para las atenciones del Batallón el Capitán Habilitado del 8.º de Artillería D. Francisco Villalonga, quien regresa mañana á Palma, punto de su destino.

«La Correspondencia de España» publica el siguiente telegrama, fechado en Berlín dia veinte y siete del pasado mes de Enero:

«A fines de marzo la escuadra alemana, que se encuentra actualmente en aguas de Turquía, regresará al mar del Norte, visitando antes los principales puertos españoles del Mediterráneo y el Atlántico.»

El sábado dia ocho del actual, la compañía lírica que actúa en este Teatro dará función en el casino «Instrucción Alayorense», poniéndose en escena la ópera en cuatro actos «Lucia de Lamermoor».

Hoy ha sido dado de alta el único atacado de enfermedad variolosa que existía en el Hospital civil, lo cual es altamente satisfactorio para esta población; y contando con las precauciones adoptadas en el citado establecimiento, es de esperar haya desaparecido por completo la enfermedad.

A las ocho de anoche pasó á mejor vida, á la edad de sesenta y ocho años, D. Cesáreo Santos, quien desempeñó por algun tiempo los cargos de cabo de serenos y alcaide de las cárceles públicas, y actualmente ejercía el de portero del Juzgado municipal.

El entierro ha tenido lugar á las cuatro de esta tarde. (E. P. D.)

Las laudables cualidades de rectitud y honradez que adornaban al finado le granjearon general aprecio á pesar de ocupar tan modesta posición social.

La carga de que ha sido portador el vapor «Nuevo-Mahonés» es la siguiente:

1 tinaja aceitunas; 16 bultos pastas para sopa; 1 saco calzado; 3 id. abellotas; 9 balancines; 6 sacos habichuelas; 2 id. alpiste; 2 barriles aceite; 8 fardos suela; 40 cajas petróleo; 1 carruaje de cuatro ruedas; 1 caja tejidos; 33 barriles vino; 30 sacos yeso en polvo; 18 bultos sillas; 1 cuartín anisado; 53 sacos patatas; 2 cestos manzanas; 2 id. naranjas; 4 id. tomates; 7 cascós sardina salada; 6 cubetas higos; 8 sacos garbanzos; 20 id. cemento; 1 caja jabon duro.

Por el Ministerio de la Gobernación se ha dictado una Real orden disponiendo que los remanentes de las fundaciones benéficas, cubiertas que sean las cargas ó necesidades ordinarias y permanentes, se inviertan en inscripciones intransferibles del 4 por 100.

Según noticias de Ibiza, el aspecto que ofrecen aquellos campos no puede ser más hermoso; pues las lluvias del mes de Diciembre fueron tan pr veciosas para aquellos campos, que todos ellos anuncian que la próxima cosecha será abundante, especialmente la de almendros promete los deseos del labrador si no la perjudica algún inesperado contratiempo.

Dicen también los periódicos de aquella localidad que había llegado á aquel puerto el vapor francés «Erneatiné», buque de gran porte, con el objeto de cargar sal, cuya operación quedará terminada en breves días.

Nota de las cartas detenidas en la Administración de correos por ser desconocidos sus destinatarios:

Mahon: Mateo Borrás; Justo San Pedro; Antonio Negera; Manuel Gomez; Francisco Ruiz; Luis Dias Hernandez; Lorenzo Capó; Pascual Estebatis; Alayor: Benito Verzé; Ferrerías: Antonio Pons Sintés; Joaquín Montener.

A los funcionarios públicos que no firman con claridad, les tiene declarada guerra el gran canciller de Alemania. Ahora ha hecho saber que los que continúen firmando de un modo ininteligible, se exponen á ver reproducidos en facsimile sus firmas en los periódicos, por vía de amonestación.

Edison, por medio de su agente en Europa, regaló el día de Año nuevo á la archiduquesa Isabel, hija del malogrado archiduque Rodolfo, una muñeca fonógrafo, que entre otras habilidades como hablar y cantar, recita una felicitación en verso, compuesta por la archiduquesa Valeria, hija del emperador de Austria, en ocasión del cumpleaños del soberano su padre.

En los astilleros de Penhset van á construirse, para el servicio rápido de Marsella á Argel, que sirve dicha Compañía, dos vapores que llevarán los nombres de «Biarritz» y «Arcachon». Por medio de una acertada combinación, el espacio destinado á depósito de mercancías será modificado á fin de dejarlo mayor para las máquinas de gran potencia. Estos dos vapores tendrán un andar de 18 nudos en servicio, y verificarán la travesía de Marsella á Argel en veintidos horas.

En Penhset se encuentran actualmente el gran paquebot de dos hélices «La Tournaine», de la línea del Havre á Nueva-York; «La Navarre», de dos hélices, tan grande como el «Normandía», para el servicio postal de Sain Nazaire á Méjico; la «Ville d' Alger», de la línea de Marsella á Argel; y el «General Bugeaud», del mismo servicio y que estará listo dentro de dos meses.

Los arsenales están completos, y la citada gran Compañía ha comprado en el extranjero el «Hammonia» que reemplazará al «Chateau-Margaux» en el servicio libre del Havre y Burdeos á Méjico, justificándose ser una excelente adquisición, bajo todos conceptos.

Acaba de botarse al agua el cargo-boat «Le Calvados», de 3,600 toneladas para el servicio libre de Dunkerque, Havre, Burdeos y la Argelia. El «Gard» queda en el arsenal para el propio servicio.

Los pasajeros llegados de Palma en el vapor-correo «Nuevo-Mahonés» son los siguientes:

D. José Piron; José R. Rodríguez; Ramon Costa, y un Oficial.

En la sesión celebra la hoy por el Ayuntamiento de esta ciudad se autorizó á don Luis Mas Soriano para instalar una máquina de vapor en la casa número 23 de la calle de Santa Rosa de esta ciudad.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Gobernador de la provincia, participando la concesión hecha por la Diputación provincial de una subvención de 250 pesetas para reparación de los caminos vecinales.

En vista de una comunicación del señor Juez de Instrucción de este partido, se acordó nombrar una Comisión compuesta de los Sres. Seguí, Colom y Sintés Pascuchi, para que informen acerca de los muebles y efectos necesario para servicio del Jurado.

Se acordó devolver el depósito que tiene constituido el mozo Julian Eugenio Mercadal Sintés, correspondiente al Reemplazo del año último, aceptando para este efecto la fianza que ha ofrecido el interesado.

Se acordó pase á informe de la Comisión de Beneficencia una instancia de Juan Esteva Perpiñá, en la que solicita se le conceda la prohibición de una espórita.

Se acordó expedir una certificación reclamada por Rafael Pons Salom y espresiva de haber sido comprendido en el alistamiento para el Reemplazo del Ejército.

Se autorizó á Jaime Llabrés para modificar el plano de una casa cuya construcción se le concedió en la calle de San José de esta ciudad.

Se acordó fijar y esponer al público por el plazo legal, las cuentas municipales correspondientes al año económico de 1888-89.

Se acordó esponer al público, para efectos de reclamación, el padron de prestación personal correspondiente al actual año económico.

Se aprobó la cuenta de higiene correspondiente al mes de Enero próximo pasado.

Se aprobó el proyecto de presupuesto adicional al ordinario del corriente año económico.

Se acordó un pago de imprevistos y se levantó la sesión.

SOCIEDAD FILANTRÓPICA DEL CASINO EL RECREO

Esta Sociedad dará la función dramática que con el objeto de allegar recursos para la misma acostumbra celebrar anualmente, en el salon-teatro del casino el Recreo, el Jueves 6 del actual á las ocho y media de su noche.

Lo que se anuncia para conocimiento de los socios de la misma y demás del citado casino que deseen suscribirse. Mahon 3 Febrero 1890.—El Vice-Presidente Director, Juan Serra.

Noticias marítimas

Vapores-correos de la Transatlántica.—El «Cataluña» llegó y salió el 29 de Málaga para Cádiz y el Río de la Plata.

El «Ciudad de Cádiz» es esperado del 29 al 30 en Barcelona procedente de las Antillas y Cádiz.

El «Buenos-Aires» debió salir el 30 de Cádiz para Las Palmas y las Antillas.

El «Montevideo» debió salir el 30 de la Habana para Cádiz directamente.

Navigazione General Italiana.—El «Orione» salió el 24 de Montevideo para San Vicente de Cabo Verde, Barcelona y Génova.

El «Manila» llegó el 26 á Buenos Aires procedente de Génova y Barcelona.

El Reina Margherita recaló el 29 en Barcelona procedente del Río de la Plata, habiendo seguido por la tarde para Génova.

Transports marítimos a vapeur.—El vapor «Bretagne» llegó á Marsella el 26 de este mes procedente de Buenos-Aires.

El vapor «Beau», que salió de Marsella el 15 diciembre llegó á Buenos-Aires el 10 del corriente.

El «Poiton» llegó á Rio Janeiro el 20 de este mes, procedente de este mes, procedente de Marsella y escalas.

El «Savoie» ha llegado á Dakar el 13 de este mes, con rumbo á Buenos Aires.

El «Provence» que salió de Barcelona el 17 del mes actual, ha tocado en Dakar el 25 del mismo.

El «Bourgogne» saldrá de Marsella para el Brasil: el 31 á las 8 de la mañana.

El siguiente viaje está á cargo del grandioso vapor «La France» que saldrá de Marsella el 14 de febrero.

MATADERO

Procedencia y peso del ganado degollado durante los dias siguientes:

Dia 2.—1 vaca, 208 kilos, Juan Orfila de Alayor; 1 ternero, 86 Pedro Huguet de id.; 2 corderos, 27, Binicalafó; 1 ternero, 138, Biniatap; 2 cerdos, 143

Dia 3.—1 ternera, 81 kilos, Son Monjo; 1 vaca, 117, Manuel Balera; 1 cordero, 5, Pedro Cardona; 5 corderos, 43, Pedro Huguet de Alayor; 1 buey, 385, Ses Hubertonas; 1 ternero, 130, Huerto de Francisco Mercadal; 1 cordero, 21, Sulivá; 1 buey, 203, Llimpa de Alayor.

Dia 4.—1 ternera, 132 kilos, Trepucó de Bartolomé; 1 cordero, 29, Santa Rita de San Luis; 1 ternera, 64, Pedro Pons Vincent de Alayor; 1 ternera, 80, Creu de Ramis; 2 corderos, 26, 1 Curnia de Baix y 1 Vergel de Mir; 1 ternera, 86, Turrubet; 1 cabra, 15, Gabriel Sintés Gomila; 5 cerdos, 380.

Telegramas

DE

El Bien Público

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 3.—11:40 n.

Paris.—Seguramente se evidenciarán las contradicciones que resultan del proceso que se sigue con motivo del asesinato de Mr. Gouffé. Gabriela Bompard en su última declaración ha dicho que ella estiró el saco, mientras Eyraud introducía en él el cadáver de Gouffé sin entremetarse ni inmutarse.

Madrid 4.—11 m.

Paris.—Gabriela dijo á los inspectores ser inexacto lo declarado por Bujo, complicado en el proceso, y ha desmentido que Eyraud intentara suicidarse.

La procesada sigue risueña.

Terminado el sumario suplementario instruido en Lyon, se ha averiguado con exactitud lo que hicieron los criminales durante su permanencia en dicha ciudad.

Madrid 4.—12:25 t.

Los conjurados se muestran contentísimos del discurso pronunciado por el Sr. Gamazo, quien ha manifestado que se separa del partido liberal fusionista y que intenta crear una nueva agrupación política.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

COTIZACIONES

Barcelona 3.—4'30 t.	
4 por ciento Interior.	74'30
4 por ciento Exterior	75'95
4 por ciento Amortizable	88'12
Billetes Hipotecarios de Cuba	106'00
Banco Hispano-Colonial	58'50
Ferrocarril de Barna. á Francia.	54'80
Id. del Norte de España.	82'85
Id. de Orense	19'30
Id. de Almansa.	000'00
Ferrocarril de T. B. y Francia	00'00
Id. del Norte	79'00
Id. de Orense	00'00
Id. de Almansa.	76'75
Obligaciones C. Trasatlántica	87'00
Empeños del Casino Mercantil	
Interior	12 alcista.
Exterior	0 " " "

Madrid 3.

4 p. Interior.	74'35
4 p. amortizable.	88'00
Bilts. Hipos. de Cuba.	105'90

Seccion Religiosa

Santo de hoy

San Jose de Leonisa confr. y San Andres Corcino, obispo confesor

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Esperanza en Sta. Maria

Mañana miércoles, en la iglesia de santa Eulalia se dará principio por la noche al solemne Novenario que todos los años se dedica á la Santa Titular y en preparacion á su fiesta

En Sta. Maria mañana despues del Santisimo Rosario, hará el panegirico de la virgen y mártir Sta. Agueda, D. Jaime Tutzó, Pbro.

Santo de mañana

Santa Agueda virgen y martir y Sta. Calamanda virgen

Movimiento del Puerto

Entrados el 4

De Palma vapor «Nuevo Mahón» capitán D. Francisco Cardona con 19 tripulantes 4 p. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

Don Francisco Rodriguez Ladrón de Guevara Juez de Primera Instancia del Partido de Mahón.

Hago saber: que el dia cuatro de Marzo próximo y hora de las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado y en la del Municipal de Alayor simultáneamente á la subasta y remate con arreglo al pliego de condiciones obrante en los mismos, como tambien los títulos de propiedad, de la casa sita en Alayor calle del Angel número 17 bajo el tipo de mil seiscientos veinte y cinco pesetas del que no se admitirán posturas inferiores, á sus dos terceras partes, debiendo los liquidadores depositar previamente en la mesa del Juzgado el diez por ciento del total, exhibir su cédula personal y conformarse con dichos títulos de propiedad sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de ayer en el juicio ejecutivo que Juan Gomila y Orfila sigue contra Juan Morlá y Gomila sobre pago de cantidad.

Dado en Mahón á treinta y uno de Enero de mil ochocientos y noventa.—Francisco Rodriguez de Guevara.—Ante mí Juan Allés.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa núm. 133 de la calle del Arraval. Informes, en la misma calle núm. 47.

Administración de Loterías de

1.ª clase n.º 6 de Mahón.

3 Arravaleta 3

Queda abierto el despacho de billetes del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 11 Febrero.

Constará de 18.000 billetes, á 100 pesetas cada uno, divididos en decimos á 10 pesetas; distribuyéndose 1.314.000 pesetas en 898 premios en la forma siguiente:

1 de	250.000
1 de	125.000
1 de	60.000
1 de	25.000
15 de 5.000	75.000
300 de 1.000	300.000
575 de 800	460.800
2 id. de 6000 ptas. cada una, para los números anterior y posterior al del premio mayor	12.000
2 id. de 3.500 ptas. para los números anterior y posterior al del premio segundo	7.000

898 1.314.000
Mahón 4 de Febrero de 1890.—El Administrador, Pascual J. Hernandez.

Muebles

Los hay para vender en la calle Cos de Gracia n.º 95.

CAL

Queda abierto al despacho público un horno de CAL, cocida con rama, de piedra de primera clase del término de S. Luis.

El horno tiene entrada por el Cos de Gracia y por el camino de los molinos que conduce á la carretera de S. Luis.

La CAL se venderá á 1'25 ptas. los 40 kilos en partidas de 700 kilos; y de 200 á 700 kilos se venderá á 1'50; por quintales sueltos á 2'00; y por arrobas á 0'65.

Por carretadas á domicilio se contará una peseta.

Nodrizza

Una de 24 años, leche de pocos días deseada criatura para amamantar. Vive en Villacarlos calle de S. Jorge n.º 12.

PARA VENDER

Lo está una porcion de terreno de cabida de unas 7 cuarteras sembrado, y una de monte bajo, ó sea mitad de la estancia «Son Magná», del término de Alayor. Para informes en la posada de Borrás vells (Alayor).



PANADERÍA DE LA REAL CASA

DE

José Sintés

3, PLAZA DEL RETIRO, 3

En dicho establecimiento además de encontrarse todos los dias las muy acreditadas ensaimadas al estilo de Mallorca, se encontrará tambien el famoso bescuit de la reina á 65 céntimos de peseta la libra.

Para Vender

Lo está una casa en esta Ciudad. calle de Gracia n.º 74. Informarán los Sres. Goñalons, Carreras C.º, Angel, 14

PARA ALQUILAR

Lo estará desde primero de Abril próximo el almacén núm. 26 de la Rampa de la Abundancia. En el mismo informarán.

CHOCOLATE OSTEOGENO
del Doctor Subirá
Privilegiado por los Gobiernos de España y Bélgica
Analizado y aprobado por Reales Academias de Medicina

Alimento completo y reconstituyente fisiológico el más científicamente conocido, según lo demuestran los estudios químico-biológicos y lo han manifestado con sus honrosos informes las Ilustres Corporaciones científicas, las notabilidades médicas de España y Bélgica y la práctica de 5 años de éxito completo.

Paquete de 230 gramos. 7 reales.—Exigir en cada paquete la firma y rúbrica del Autor.

ÚNICO DEPOSITARIO EN MAHÓN: D. GUILLERMO FÁBREGUES —Plaza del Principe, núm. 9, Mahón.

Gran depósito de cera labrada
Confiteria LA MAHONESA
21, CALLE NUEVA, 21
MAHÓN

Se garantiza la bondad del género y se hacen descuentos según la importancia del pedido.

BAZAR CANET Y PONS
Verdadera medicina
contra la epidemia reinante

Una capa con vueltas novedad por 50'00 Plas.
Un traje, paño doble y buen forro 17'50 »
Un ruso matafrío 25'00 »
Un capote capucha, pelo de cabra impermeable 22'50 »

Gran surtido de mantas de lana, precio de fábrica
Habiendo entrado ya en el final de temporada, esta casa ha resuelto rebajar todos los precios en obsequio á este respetable público, esperando que sabrá aprovechar la ocasion.

LA PALMA
CONFITERIA DE LA REAL CASA

Premiada con medalla de oro en la Exposicion de Barcelona

En dicho establecimiento se encontrará ALMENDRA molida y preparada para rellenos de «craspeils» CONSERVAS de toda clase de frutas, CHOCOLATES y CAFES de las principales fábricas de Madrid y Barcelona á precios de fábrica con grandes descuentos tomados al por mayor. Pastillas de café con leche, bombones, peladillas, grageas, vinos, licores y muchas clases de conservas alimenticias entre ellas el fino y renombrado ATUN y BONITO en escabeche, aceite y tomates todo á precios sumamente baratos.

13 HANNOVER 13

ATENCION MENORCA
Gran fábrica de pastas para sopa
DE
LORENZO ROTGER

El dueño del citado establecimiento en vista de que cada dia va creciendo la aceptación de sus acreditadas pastas ha resuelto hacer una rebaja en sus precios para que sus numerosos clientes puedan obtenerlas mas ventajosamente que en las demás fábricas. Al por mayor las que se vendían á 7 pesetas arroba á 6'50 y las de 6'50 á 6'25. Al por menor las de 13 céntimos de escudo libra á 12 y las de 12 á 11.

Se remiten muestras al que las solicite y los pedidos se sirven á domicilio.

No equivocarse, Rosario 4 Mahón.

DÁTILES FRESCOS
DE ESTE AÑO

Se venden de superior calidad al precio de 30 céntimos de peseta la libra de 400 granos.
Calle de la Iglesia 4, tienda de J. Benjam.

TINTA NEGRA

para escribir; en botellas de litro, medio litro y cuarto de litro.
Tambien se vende suelta á precios módico, Bastion, 39, Imprenta.